

Interview du vice-président de la CUGN

« Installer une trentaine de compostage partagé par an »

-Quelles sont selon vous les solutions efficaces pour réduire nos poubelles ?

D'abord des solutions artistiques comme on en voit au Village avec la fabrication d'œuvres d'art à base de déchets, mais aussi la réparation, la valorisation... Des actions auprès des enfants, des étudiants pour agir contre le gaspillage alimentaire. Du compostage aussi. On commence à le développer en habitat collectif. L'idée est d'installer dans les quartiers une trentaine de compostage partagé par an.

-En attendant, comment faire des déchetsverts qui remplissent un tiers de nos poubelles ?

Le Grand Nancy propose des composteurs de jardins et du lombricompostage pour ceux qui sont en appartement. Ca ne sent rien et prend peu de place. Au Parc Sté-Marie, on teste depuis mai un composteur de quartier dans l'idée d'en installer d'autres ailleurs.

Une Déchètruction à lieu

Réduction des déchets Village de la rép plus,



■ Stan, vice-président au Grand Nancy chargé depuis peu de la collecte des déchets.

place Stan. Que répondez-vous aux manifestants ?

- On va lancer un groupe de travail sur les déchets fin janvier. Les déchets n'iront plus à Dijon, mais près d'Epinal. L'usine d'incinération Paperec va s'implanter bientôt à Dieulouard, prévue pour 120.000 tonnes... On verra. Quel que soit le choix, ça ne coutera pas plus cher.

JO FRAPPE sur sa batterie de casseroles, gamelles et bidons. Accompagné par Jean à la flûte traversière en vieux tuyau gris. Installés devant la tente blanche du village de la réparation et du réemploi à la Pépinière, les joyeux musiciens déjantés du Moulin à Ouir accueillent les flâneurs curieux et les nombreux malins venus dès hier matin avec des appareils à réparer.

Sauveur d'ordinateurs

Car jusqu'à ce soir 17 h, pour lancer la Semaine européenne de la Réduction des déchets, des artisans locaux et associations proposent des solutions et conseils gratuits pour offrir une seconde vie à ces objets. Comme Alain Tousch, le sauveur d'ordinateur : « L'an

dernier, on en a remis 250 sur pieds donnés par des écoles et entreprises. On les a offerts à des chômeurs et gens au RSA par l'intermédiaire d'assistantes sociales », explique le chef bénévole de l'association ALAIN de Pulnoy. Il récupère et dépanne aussi téléphones, tablette, imprimantes à des prix « selon les moyens. Ce qui n'est pas réparable est recyclé ». Duo du Grenier proposé de fabriquer des abats jour en brick de lait, Dynamo aide à réparer les vélos, une asso de Tricot explique comment raccommoder... À tous les stands, on apprend à recycler plutôt qu'à jeter. Un geste de plus en plus essentiel.

Corinne BARET-DATTE
■ Infos sur le site www.grand-nancy.org.